

## **St. Christophorus**

Es wird weiterhin dringend das Tragen einer medizinischen Maske empfohlen. Kommunionhelfer und Zelebranten werden gebeten, wie bisher Maske zu tragen.

Am Freitag sind Sie um 18 Uhr zum Friedensgebet des Evangelischen Gemeinde in das GZ Petruskirche in der Meckelstraße eingeladen.

Am Sonntag feiern wir die Eucharistie um 9:30 Uhr.

## **St. Joseph**

Es kann teilnehmen, wer kommt. Die Maskenpflicht entfällt, das Tragen einer Maske wird aber empfohlen (Beschluss des Gemeinderates).

Die sonntäglichen Eucharistiefeiern um 11 Uhr in St. Joseph können im Internet mitgehört werden. Wählen Sie dazu eine der folgenden Adressen, die Sie auch auf der Internetseite der Gemeinde finden: <http://stjoseph.dd-dns.de:8000/live.ts> oder <http://stjoseph.dd-dns.de/>.

## **Beheizung der Kirche St. Joseph im kommenden Winter**

In einer gemeinsamen Besprechung von Kirchengemeineverband und Leitungsteam der Südhöhen-gemeinden wurde eine Empfehlung an die Kirchenvorstände verabschiedet, im kommenden Winter die Kirchen „so viel wie nötig und so wenig wie möglich“ zu heizen.

Die Mängel, die der TÜV an unserer Kirchenheizung festgestellt hat, können erfreulicherweise mit relativ überschaubarem finanziellem Aufwand behoben werden.

Der Kirchenvorstand St. Joseph hat vor diesem Hintergrund in der Sitzung am 05.10.2022 folgende Entscheidungen getroffen:

Die Kirche wird zu den Gottesdiensten auf eine Temperatur von 14 Grad erwärmt, dies sind zwei Grad weniger als bisher. Damit reicht der Ölrrorat länger. Wenn das Öl verbraucht ist, wird der Tank nicht mehr befüllt. Ziel ist es, die Ölheizung dann stillzulegen.

Der Kirchenvorstand beschäftigt sich seit geraumer Zeit mit alternativen Heizungen für unsere Kirche, die sowohl klimagerechter als auch kostengünstiger sind. Leider sind mögliche Konzepte nicht von jetzt auf gleich umsetzbar.

Wir denken, dass wir einen guten Kompromiss gefunden haben und bitten alle Menschen, sich in der Kirche wärmer anzuziehen.

Zudem sollen im Gemeindezentrum die Thermostate der Heizungen beim Verlassen der Räume auf die niedrigste Position \* zurückgestellt werden, um hier auch so viel wie möglich an Energie zu sparen.

Für den Kirchenvorstand: Daniel Mertmann

Montag treffen sich alle Interessierten der Schreibwerkstatt wieder um 18:30 Uhr im Gemeindezentrum.

Das Gespräch stellt am Dienstag dem 11. Oktober, um 19:30 Uhr im Gemeindezentrum vor:

Sara. Eine wichtige Frauengestalt im alten Testament. Lesung des Übersetzers aus dem Roman „Sara“ von Sergio Ramirez. Referent ist Lutz Kliche.

Der nicaraguanische Schriftsteller Sergio Ramirez, Träger des Cervantes-Preises, des „spanischen Literaturnobelpreises“, hat einen wunderbaren Roman über die biblische Sara, die Frau Abrahams geschrieben, in dem er, in der Szenerie des Alten Testaments, die Geschichte der Erzähler Abraham und Sara aus Saras Perspektive erzählt. Dabei zeichnet er das Bild einer selbstbewussten Frau, die ihren eigenen Kopf hat und sich mit Klugheit und List zu behaupten weiß. Ein großes Stück Weltliteratur und eine heitere, humorvolle Sichtweise auf eine der wichtigen Gestalten des Alten Testaments.

Der Übersetzer Lutz Kliche liest und kommentiert ausgewählte Passagen und lädt zur Diskussion über den Roman ein.

Der Männerkochclub kommt am Freitag um 18 Uhr im Gemeindezentrum zusammen.

Am kommenden Samstag, dem 15. Oktober, sind Sie eingeladen zur nächsten Orgelmusik zur Marktzeit mit Reiner Vallo (Wermelskirchen/Burscheid).

Café Sara findet wieder am Sonntag, dem 16.10., um 15 Uhr statt. Elisabeth Konrad und Barbara Pohl haben einen bunten Nachmittag rund um die Kartoffel vorbereitet. Sie hören ein Kartoffelmärchen und erfahren wissenswertes über die Kartoffel, damit Sie ein Quiz erfolgreich ausfüllen können. Die Lachmuskel und Stimmbänder werden aktiviert. Natürlich gibt es herrlichen Kuchen und zusätzlich eine Kostenprobe einer herzhaften Kartoffelwaffel. Bitten um Anmeldung im Pfarrbüro (46 60 778) bis Freitag, 12 Uhr an, zwecks Planung.

Aus der Gemeinde verstarb Herr Dieter Sabel im Alter von 83 Jahren.

Die Handy-Sammelaktion geht weiter. Sie können Ihr altes Handy im Eine Welt Laden abgeben. Nutzen Sie diese Aktion zur sinnvollen Entsorgung und Rückgabe der Rohstoffe in den Kreislauf.

In der kommenden Woche vom 10. bis 14. Oktober sind die Pfarrbüros wie folgt geöffnet:

**St. Christophorus (0202/890 177 36):**

Di. von 15-17:30 Uhr, Mi. von 15-18 Uhr und Do. von 9-12 Uhr

**St. Joseph (0202/466 0 778):**

Mo.-Fr. tägl. von 10-12 Uhr sowie Mo., Di. und Do. von 16-18 Uhr, Fr. von 16-17 Uhr.

## [Hl. Ewalde](#)

In unserer Kirche gilt weiterhin die Maskenpflicht (Beschluss des Gemeinderates).

Am Mittwoch findet um 11:30 die Hl. Messe zur Marktzeit statt.

Am Donnerstag feiern wir um 18 Uhr „Lobpreis und Anbetung“.

Die Pfarrbücherei macht Herbstferien. Die nächste Ausleihe ist am Sonntag, 16. Oktober, zu den bekannten Zeiten möglich.

Dringender Aufruf: Aufgrund der umfangreichen Abriss- und Sanierungsarbeiten im Pfarrzentrum muss bis spätestens Ende Oktober das gesamte Mobiliar (Tische/Stühle) entfernt und vorerst anderweitig untergestellt/gelagert werden. Wer eine Garage/Halle zur Verfügung stellen kann oder einen Kontakt hierfür herstellen kann, darf sich sehr gerne im Pfarrbüro melden. Wir sind für jede Hilfe/Unterstützung/Tipp dankbar.

## [St. Hedwig](#)

In unserer Kirche gilt weiterhin die Maskenpflicht (Beschluss des Gemeinderates).

Das Pfarrbüro ist in der kommenden Woche vom 10.10. bis 14.10.2022 geschlossen.

Im Marienmonat Oktober laden wir wieder herzlich zum Rosenkranzgebet ein, das dem Frieden gewidmet sein soll. Die Termine dafür sind: 13., 20. und 27. Oktober, jeweils um 17 Uhr.